

## Entrenamiento cultural – La Salle-Jamón de Teruel “Camino de la Vera Cruz”

El “Camino de la Vera Cruz” es un itinerario de peregrinación religiosa, similar al “Camino de Santiago”, que tiene su destino en Caravaca (Murcia), donde se custodia un “lignum crucis”.

Su origen data del siglo XIII, y el comienzo del camino se encuentra en Puente la Reina (Navarra), donde confluye con el Camino de Santiago.

El camino estuvo muy relacionado con la Orden del Temple, que lo custodió hasta la disolución de la Orden. De hecho, en nuestra provincia discurre por un territorio en el que los templarios tuvieron castillos o posesiones (Báguena, Burbáguena, Alfambra, Teruel, Villastar, Villed y Libros).

El entrenamiento recorrerá parte del camino, desde Villalba Baja hasta Tortajada. Se trata de un tramo muy agradable, que discurre junto al río Alfambra, entre choperas y huertos.



El regreso a Villalba Baja se efectuará por la plataforma del ferrocarril Teruel-Alcañiz, que nunca llegó a ponerse en servicio. Este ferrocarril se anunció en enero de 1926, y formaba parte de una línea paralela a la costa mediterránea, por el interior. En nuestro caso, el tramo

Teruel-Alcañiz hubiera estructurado la provincia y facilitado el transporte de la riqueza minera interior.

Tras efectuar la mayor parte de la explanación de la línea férrea, construir varios túneles y algunos viaductos, e incluso los edificios de buena parte de las estaciones, las obras se paralizaron en 1930, y no llegó a ponerse en servicio.

En nuestra ruta de regreso a Villalba Baja, pasaremos sobre un pontón de elegante factura, y veremos los edificios de la estación de Villalba Baja.

